

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Ciudad de México, a 21 de noviembre de 2018

JORGE ALCO CER VARELA
Próximo Secretario de Salud

Entrevista concedida a medios de comunicación, al término de la inauguración del “Primer Foro de Salud por el Bienestar de México”

PREGUNTA.- Doctor ¿Cómo van a garantizar esa rectoría que se requiere y la certeza, sobre todo...?

RESPUESTA.- Con trabajo y, desde luego, con una decisión muy puntual que tienen los directivos del IMSS, del ISSSTE, de PEMEX, y prontamente también de las Fuerzas Armadas.

Lo vamos a hacer integral, estamos trabajando en ello, esa es la fortaleza, principalmente con acciones concretas de trabajar en conjunto con los medicamentos, por ejemplo, de arranque con el Programa de Atención Primaria de la Salud, con una calidad en los servicios. Nos vamos a ir integrando.

PREGUNTA.- ¿Seguirán estas compras consolidadas?

RESPUESTA.- Seguro, sí, la fortaleza.

PREGUNTA.- ¿Qué debemos entender por los mecanismos de gerencias regionales?

RESPUESTA.- Es que el valor de los municipios, por ejemplo, es indudable. He hablado y he señalado que la participación de los estados, de los gobiernos de los estados, de sus políticas que plantea el secretario de Salud de cada uno de ellos, son fundamentales, pero también su valor de integración en un país tan amplio por regiones y por municipios.

Todo esto requiere esa fortaleza, hace que el tejido sea más sólido, más que motivado, más dirigido por las instancias necesarias en cada uno de estos municipios.

PREGUNTA.- Los municipios actualmente, por ejemplo, no tienen recursos económicos para salud.

RESPUESTA.- No tienen recursos, tienen unas acciones muy buenas, pero no integradas, y la fuerza de toda una política, es lo que debe consolidarse desde los municipios.

PREGUNTA.- Doctor hablaba de 25 programas prioritarios.

RESPUESTA.- Sí.

PREGUNTA.- ¿Se van a elegir? ¿Cuáles serán estos programas?

RESPUESTA.- Los 25 programas no todos se van a elegir, son 5 o 10 que van a estar por la participación de una votación, pero los otros son programas que sí tienen que implementar ya, consolidados por la política de cada una de las direcciones.

PREGUNTA.- ¿Algunos de ellos, doctor, cuáles serían?

RESPUESTA.- Son fundamentales y ligados muchos de ellos, la mayoría, a salud, son Atención a los 2 millones 300 mil Jóvenes que van a participar en acciones de formación de profesión; se les va a dar oportunidad y desde luego, de trabajo.

En las universidades, en las Cien Universidades, que es otro de esos programas, pues van a tener, de inmediato y más que todo a posteriori, una participación en ese programas.

Está el apoyo y duplicación de la beca que se le da a adultos mayores, con un agregado también, que se les va a dar una instancia que los lleve a un bienestar en sus últimos años, bueno, en los años

últimos de la vida, con todo encaminado al bienestar y, desde luego, también están ahí las becas y apoyos que se les da a todos.

PREGUNTA.- ¿Pero en términos de salud, hay prioridades específicamente?

RESPUESTA.- El tema más prioritario y que está dentro de esos, es el de medicamentos y atención médica gratuita.

PREGUNTA.- Cuando habla de democracia participativa ¿quiere decir que también va haber consultas en los programas de salud?

RESPUESTA.- La democracia participativa, como su nombre lo indica, es de toda la población, si es necesario convocar a una consulta se hará; si no es necesario... pues la población lo dicta; nadie duda de algunas acciones que son mayoritarias y que inmediatamente pues todas las visiones públicas, privadas, lo aceptan, y en eso estamos.

PREGUNTA.- Doctor ¿Seguimos encaminados a la cobertura universal de salud?

RESPUESTA.- Así es.

PREGUNTA.- Hay inquietudes de que se fusione IMSS-ISSSTE, como se venía platicando en el sexenio pasado ¿Esto ustedes lo están proyectando, sobre todo en este primer nivel de atención que usted comentaba?

RESPUESTA.- Es a lo que me refería, lo aclaro, este camino hacia la interacción de las instituciones, la integración de los institutos, de las instituciones, es progresiva, se están sentando las bases, hay muy buena disposición, hay aspectos como los legales, como los ligados, propiamente, a que sean considerados algunas de estas instancias por diferentes apartados inclusive del artículo 123, se están definiendo.

Para eso, los propuestos en la dirección del IMSS y del ISSSTE y de PEMEX, están muy abiertos para ellos, y se está buscando la forma para tener una integración no sólo de las instituciones, sino antes de ello, de la opinión, del consenso.

PREGUNTA.- Hay muchos médicos y trabajadores que se están jubilando por el miedo de que el próximo año puedan reducir sus salarios ¿Esto

usted lo está viendo? ¿Qué llamado le haría usted a estos médicos, enfermeras? ¿Se está haciendo esto?

RESPUESTA.- Los médicos, los profesionales, los trabajadores de la salud, que acabo de señalar: enfermeras, camilleros, gente que trabajan, todos ellos, se les va a incrementar, en un programa que está por definirse, que ya se tiene pero no se ha dado a conocer, su salario.

Y las instancias superiores, que son los mandos superiores, estos tendrán que ajustarse a lo que en la ley prácticamente está aceptado ¿Y qué pienso yo? Que es de acuerdo a la austeridad republicana que no se pueden tener salarios por arriba de lo que va a tener el Presidente, y les quiero señalar que la diferencia entre un nivel de Presidente y de Secretario, son mínimas.

PREGUNTA.- ¿Van a ir a Chilpancingo?

RESPUESTA.- De paseo; la secretaría se va a pasar a Acapulco.

PREGUNTA.- ¿Acapulco?

RESPUESTA.- A Acapulco.

PREGUNTA.- Y el líder de la FSTSE dice que no, que los trabajadores no se van ¿Va a estar dialogando usted con él?

RESPUESTA.- Mire, hay que hablar con los trabajadores y con sus representantes, respetuosamente, son los sindicatos.

PREGUNTA.- ¿Usted sí se va a mudar a Acapulco? ¿Su oficina va a estar allá?

RESPUESTA.- En algún momento. Sí.

PREGUNTA.- ¿Y por qué Acapulco y no Chilpancingo?

RESPUESTA.- Por razones muy concretas, prácticas y convincentes. Para ir de Chilpancingo a muchas instancias, propias en Guerrero o en el resto del país, se tiene que ir a Acapulco.

PREGUNTA.- ¿En la legalización de la marihuana, trabajará la Secretaría de Salud?

RESPUESTA.- Sí, Está trabajando ya.

PREGUNTA.- ¿La Cofepris la va a estructurar también, doctor?

RESPUESTA.- Está en eso también, no crea que no quiero contestar. Sí también.

Todo se tiene que analizar, como dije, todo se tiene que modificar de acuerdo a lo positivo que existe y lo que viene en puerta.

Gracias.

-- ooOoo --